Escrito por Editor Sábado, 05 de Septiembre de 2020 00:24 -

Escala Crítuca/Columna diaria

*Busca se dirigente de un tercer partido; antes del PRI y PRD *Arturo Herrera, de la SHCP enciende alertas: no hay "guardaditos"

*Bienestar y programas sociales, columna vertebral del régimen

Víctor M. Sámano Labastida

ESTE FIN de semana será determinante para Morena, el partido en el poder: se definirá quiénes irán a la encuesta organizada por el Instituto Nacional Electoral y pagada con recursos públicos que corresponden al movimiento fundado por Andrés Manuel López Obrador. Ayer el INE aprobó la convocatoria para quienes aspiren a la Presidencia y la Secretaría General. La noticia fue que se inscribirá Porfirio Muñoz Ledo, cuyo nombre no había figurado hasta ahora entre los pretendientes.

El caso de Muñoz Ledo es de los que nos hacen decir que aunque sorpresivo resulta lógico. Cómo no se nos había ocurrido, conociendo la biografía de este experimentado y polémico político: fue dirigente nacional del PRI (septiembre de 1975 a noviembre de 1976), fundador junto a Cuauhtémoc Cárdenas de la Corriente Democrática en el tricolor que dio paso al Frente Democrático Nacional (FDN, 1988), del que formó parte de su directiva.

Integrado el Partido de la Revolución Democrática (PRD), fue su presidente nacional de 1993 a 1996. Ahora buscaría su tercera presidencia en el CEN de un partido, el de Morena. Aunque él mismo recuerda que antes del Movimiento de Regeneración Nacional, participó en una agrupación que antecedió a esta formación: el Movimiento Primero los Pobres, "y tengo la credencial 006", sostiene.

La definición de la nueva dirigencia nacional de Morena, que de acuerdo al INE debe estar formalizada el 4 de octubre, es el primer paso para la renovación de los comités ejecutivos estatales, entre ellos el de Tabasco. Quienes surjan de estos procesos tendrán a su cargo la selección de candidatos para las estratégicas elecciones del 2021.

Hasta ahora se sabía que buscarían la dirigencia nacional de Morena: el diputado Mario Delgado; la actual secretaria general, Yeidckol Polevnski, Alejandro Rojas Díaz Durán, suplente de Ricardo Monreal en el Senado, y Gibrán Ramírez. En tanto que por la Secretaría General se pronunciaron Antonio Attolini y la senadora Citlalli Hernández. Aunque la encuesta no será por fórmulas, Muñoz Ledo anunció que hará equipo con Citlalli.

En esta accidentada carrera por la dirigencia del partido fundado por AMLO, la también

Se anota Muñoz Ledo para Morena; son por lo menos cinco aspirantes

Escrito por Editor Sábado, 05 de Septiembre de 2020 00:24 -

aspirante Bertha Luján prefirió quedarse en la presidencia del Consejo Político; mientras que otro personaje bien visto en los circuitos de izquierda, Alejandro Encinas, actual subsecretario de Gobernación, decidió no arriesgarse en una abierta pugna de corrientes.

El recientemente subido a la contienda, Muñoz Ledo, hizo un llamado a lograr una candidatura de unidad. En el mismo sentido se han pronunciado otros aspirantes pero el proceso ordenado por el TEPJF ya está en marcha: la encuesta nacional abierta se hará entre el 26 de septiembre y el 2 de octubre. La atención que merece este asunto se justifica porque se trata de la coalición en el poder y con un proyecto de permanencia transexenal.

APRETARSE EL BOLSILO

LA ECONOMÍA nacional se recuperará en el tercer trimestre de este año y tendremos unas finanzas más sanas, asegura el presidente López Obrador, contra los pronósticos pesimistas de sus críticos. La epidemia del COVID-19 llevó a México a "tocar fondo" y ahora las estimaciones oficiales esperan un rebote. Siempre y cuando no sea afectada por un nuevo rebrote de los contagios que obliguen a frenar la reactivación.

A decir de AMLO, "en el último trimestre del año (octubre, noviembre y diciembre) ya estamos en la superficie, ya se emergió, y ya estamos saliendo de la crisis con la economía sana". Reconoció que los meses más difíciles fueron abril, mayo y junio, sobre todo por la pérdida de empleos.

Mientras, el secretario de Hacienda. Arturo Herrera, busca ajustar sus pronósticos y sus recursos. Recientemente explicó que el impacto de la crisis sanitaria fue amortiguado por algunos fondos de reserva, unos "guardaditos". Pero advirtió que se han gastado y no se contará con estos el próximo año.

Esos "guardaditos" a los que se refiere Herrera Gutiérrez son los que provienen de los llamados fondos de Estabilización de los Ingresos Presupuestales y de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas, así como otros para enfrentar emergencias. Obviamente que en el presupuesto aprobado a finales de 2019 no se tenía ni idea de lo que sucedería con el COVID-19.

Explicó que este año hubo tres "amortiguadores" financieros, entre estos también las coberturas del precio del petróleo, que tendrán una baja sensible en 2021, por lo que también es urgente la recuperación en el sector. Expuso a los diputados que aun cuando el gobierno mexicano evitó endeudar al país, esta crecerá entre 8 y 10 por ciento del PIB, por factores diversos.

El año próximo, como usted sabe un año electoral además, el Presupuesto de Egresos del próximo año prevé menos recursos que los de 2020. El 8 de septiembre recibirán los diputados un proyecto para el que pidió "la comprensión y la solidaridad de muchos".

Se anota Muñoz Ledo para Morena; son por lo menos cinco aspirantes

Escrito por Editor Sábado, 05 de Septiembre de 2020 00:24 -

AL MARGEN

RESERVADO en su presentación en medios, el ahora titular de la Secretaría del Bienestar, Javier May Rodríguez, concedió una extensa entrevista a Emmanuel Sibilla en el programa Telerreportaje. Cabe recordar que la dependencia que hoy encabeza May Rodríguez surgió en 1992 como Secretaría de Desarrollo Social como brazo operativo de un ambicioso proyecto de Carlos Salinas de Gortari, denominación que conservó hasta 2018 con Enrique Peña. Actualmente cuenta con un padrón de 9 millones de beneficiarios directos. Tiene tal importancia para el gobierno de AMLO que de un total de 11 mil millones reasignados en el presupuesto del 2020, para esta dependencia fueron más de 8 mil 365 millones de pesos. (vmsamano@hotmail.com)